

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

29-30 DE MARZO DE 2025 // HEBREOS

SOMBRA (HEBREOS 10:1-4) DEJANDO CLARO EL PUNTO

El autor de Hebreos continúa señalando las deficiencias del antiguo pacto. Las deficiencias no significan fracasos. El antiguo pacto tenía varios propósitos, los cuales, por la gracia de Dios, logró cumplir.

- Nada es perfecto excepto Dios. Dios usa cosas rotas para Sus propósitos y gloria.

UN PROPÓSITO: PREPARACIÓN

Tener que ofrecer sacrificios por el pecado una y otra vez solo señalaba la pecaminosidad del pecado. ¿Tendría Israel que hacer esto para siempre? ¡No! La sombra de la cruz cayó sobre cada sacrificio animal, preparándonos para la muerte de Jesús por nosotros.

- ¡Dios pasó de los sacrificios repetidos a un sacrificio de una vez por todas!

OTRO PROPÓSITO: CREAR UN ANHELO

Muchos de los Salmos, especialmente los Salmos de David, expresaban un anhelo de unión con Dios que era imposible con el antiguo pacto. Todo en la Ley señalaba la santidad de Dios y la separación del hombre. Había un clamor por perdón y una esperanza de que llegara, pero nunca con una tranquilidad que satisficiera.

UN PROPÓSITO FINAL: UNA DEPENDENCIA EN DIOS

Incluso sin una estabilidad, la gente seguía viniendo a Dios ofreciendo sacrificios año tras año. Dios les estaba enseñando a esperar en Él, no en sus sacrificios. El Antiguo Testamento lo llamaba la misericordia de Dios; Su fidelidad al pacto.

- Si somos infieles, Él permanece fiel, porque no puede negarse a sí mismo (2 Timoteo 2:13).

CULPA INGRANADA POR LA REPETICIÓN

Los sacrificios no eran útiles porque enfatizaban la culpa del pueblo, ya que se les recordaba sus pecados año tras año. Esto significa que no habría manos limpias, mentes limpias ni corazones limpios, solo condenación.

- La Ley decía, una y otra vez, que éramos pecadores miserables y podridos.

LOS ANIMALES NO HABÍAN PECADO, LA HUMANIDAD SÍ

Los animales no eran culpables ante Dios por el pecado, los humanos sí. Dios permitió con gracia un indulto temporal a través de los sacrificios, pero esos sacrificios no podían asegurar el perdón.

- Dios es increíblemente paciente con nosotros. Él podría castigarnos justamente de inmediato por cualquier pecado voluntario. En cambio, Él nos persigue con amor.

SÓLO CONTRA DIOS HEMOS PECADO

Los sacrificios de animales del antiguo pacto no satisfacían la ira de Dios. Solo empujaron temporalmente las consecuencias del pecado hacia el futuro.

- La deuda del pecado que acumulamos no puede ser echada sobre nadie más que nosotros mismos. Nuestro pecado personal contra Dios es nuestro para pagar.

EL MEJOR CAMINO (HEBREOS 10:5-10)

¡DIOS ES LA SOLUCIÓN PARA DIOS!

El escritor toma otro Salmo de David (Salmo 40) y muestra cómo David, por el poder del Espíritu Santo, anticipó la venida de Jesús como la satisfacción final y completa de la ira de Dios contra el pecado.

- Dios el Hijo, Jesús, tomó carne para ser tanto nuestro Sustituto como el Satisfactor de la Ira.

EL RITUAL RECUERDA PERO NO REDIME

Si los sacrificios de animales fueran satisfactorios para la eliminación permanente de la ira de Dios, no habría necesidad de que Jesús muriera por nosotros. Pero incluso David sabía que los sacrificios animales no eran suficientes para el perdón completo de nuestros pecados.

- La gente intenta todo tipo de maneras para eliminar la culpa y la vergüenza sin éxito.

NUESTRO SUSTITUTO

Dios el Hijo se hizo completamente humano mientras seguía siendo completamente Dios (Filipenses 2:5-11). Según todo lo que la Ley ordenaba, Jesús fue completamente obediente en pensamiento, palabra y acción. Así, no tuvo que morir por sus pecados.

- O pagaremos la pena por nuestros propios pecados o confiaremos en que Jesús lo pagó todo.

NUESTRO SATISFACEDOR DE IRA

La paga del pecado es muerte (Romanos 6:23). Pero según David, Dios planeó que Jesús tomara un cuerpo para que pudiera morir en nuestro lugar como un sacrificio sin pecado y así satisfacer plenamente (pagar en su totalidad) la justa ira de Dios contra el pecado.

- Nos estamos engañando si pensamos que el pecado no es gran cosa. ¡Mira lo que costó el perdón!

LO TEMPORAL POR LO ETERNO

Como una sombra que apunta a la realidad, el antiguo pacto tenía una fecha de caducidad. El antiguo pacto llegó a su fin porque la solución final y eterna a nuestro pecado y separación había llegado. ¡Jesús es el Sí y Amén del Antiguo Testamento!

- Dado que Jesús es la solución final y eterna, nuestra única esperanza está en Él.

VIVIR LO QUE DECIMOS QUE CREEMOS

En respeto a Dios, si estamos en Cristo por gracia mediante la fe, nuestra santificación (ser cada vez más como Jesús) ya está lograda.

- Si decimos que amamos a Jesús, ¿sera hora de que empecemos a vivir la vida por la que Él murió para asegurarnos por Su poder y para Su gloria?

PAGADO EN SU TOTALIDAD (HEBREOS 10:11-18)

RELIGIÓN VACÍA

Parece que el Templo aún estaba en pie (así que esto es en algún momento antes del 70 d.C.), y los rituales del antiguo pacto aún se practicaban. Pero esos rituales no lograron nada.

- Hay una manera en que podemos “practicar iglesia” que parece significativa pero está vacía del poder de Dios (Mateo 7:21-23).

¡ESTA TERMINADO!

Debido al sacrificio de Jesús una vez y para siempre por los pecados, Su obra para hacer posible la salvación para aquellos que se arrepienten y creen está completada. Él reina en el cielo sobre toda la creación.

- No es lo que logramos lo que asegura nuestra salvación, es nuestra fe en lo que Jesús ha logrado lo que nos salva.

EL PECADO Y EL SUFRIMIENTO TIENEN UNA FECHA DE CADUCIDAD

Mientras luchamos tanto personal como culturalmente con los efectos del pecado, llegará un día en que todos estos “enemigos” serán aplastados bajo los pies de nuestro Señor conquistador Jesús.

- Como seguidores de Cristo, ¿por qué perseguiríamos cosas de las que Jesús nos ha liberado y que un día serán derrotadas?

DE UNA VEZ POR TODAS

El único sacrificio que Jesús ofreció (Él mismo) logra lo que la sangre interminable de los animales sacrificados nunca pudo: la futura perfección de todos los que están en Jesús. En Su mente, nuestra justificación (ser declarados justos en Cristo) ha asegurado nuestra santificación (ser hechos a imagen de Cristo).

“NUNCA MÁS RECORDARÉ SUS PECADOS”

Dios nunca olvida nada. Entonces, ¿qué dice el versículo 17? Dios conoce cada pecado que hemos cometido contra Él y, sin embargo, nos trata como si nunca hubiéramos pecado.

- Dios no perdona y olvida. El recuerda y aún así elige perdonarnos, todo por Jesús.

DEJA DE “RELIGIONAR.” EMPIEZA A DESCANSAR Y A VIVIR.

Los judíos iban al Templo, cumplían con sus deberes religiosos, luego se iban y vivían según sus deseos, no los de Dios. Porque Jesús hizo la única y verdadera ofrenda, la religión del Templo era un vestigio del antiguo pacto.

- El perdón solo se encuentra en Jesús. Entonces, descansamos en Jesús mientras vivimos para Él.

DIOS COMO ES, NO COMO QUIERES QUE SEA

- Dios es santo, justo y recto.
- Dios establece los términos de nuestra salvación, no nosotros.
- Dios odia el pecado pero ama salvar a los pecadores.
- Jesús no murió para hacer a las buenas personas mejores.
- Las prácticas religiosas, ausentes de fe, están vacías de poder. Necesitamos a Jesús en nuestro trabajo religioso.
- La humildad alimenta la adoración.

JUGANDO A ECHARSE LA CULPA

- “Nací así.” ¡Entonces, vuelve a nacer!
- “No conoces mi pasado.” ¡Jesús te da un nuevo nombre, una nueva familia, un nuevo presente y un futuro eterno!
- “No sé si puedo confiar en Jesús y la Biblia.” ¿Qué tienes que perder? Está bien tener preguntas, así que ven y mira.

¿A DÓNDE MÁS IRÁS?

- La religión conduce al orgullo o a la desesperación.
- La pornografía/el sexo conduce a una falsa sensación de intimidad.
- Buscar aprobación nunca termina.
- La fama, la belleza y el dinero duran poco tiempo.
- El alcohol/drogas adormecen pero no sanan.
- Las distracciones son temporales.
- Adorar a los demás siempre decepciona.

LIBÉRATE DE TU CARGA DE PECADO

- Podemos cargar con la culpa y la vergüenza o dárselas a Jesús.
- Podemos lamentarnos en autocompasión o recordar que somos hijos e hijas de Dios.
- Podemos esconder nuestro pecado en la oscuridad o exponerlo a la luz de la misericordia y la gracia de Jesús, donde encontramos amor, perdón y sanación.